
 

研修後アンケート 

 

研修「面接と記録」についてのご意見・ご感想をご記入ください 

 

・ 大変わかりやすくて、今までの自分の面接と記録を振り返ることができ参考になりまし

た。 

・ とても参考になりました。 

・ わかりやすい説明でよかったです。記録の研修時間が少なくあまりわからなかった。 

・ 自分振り返りができてよかったです。やり続けます。 

・ 普段行っている面接と記録について改めて、自分が行えていた所、行えていないかった

所がはっきりとしたこと、またどのように行うことで相談者をうまく導けるかという糸

口のヒントをいただけてよかったと思います。 

・ 記録の書き方がわからず、時間もかかり困っていたので、今日ポイントを教えてもらっ

たので試してみようと思います。「自分を変える」変われそうな気がしました。 

・ とても良い研修でした。実際に役立つというか、そうそうと思う事が多く良かったです。 

・ 明日から SOAP 形式にチャレンジしてみようかと思う。やはり参加させていただいて

よかったと思います。 

・ 大変勉強になりました。面接を見てもらうことがないので、すごく勉強になりました。

常に変わらなければと思う自分ですがなかなか変われません、今日から変わる一歩を踏

み出します。 

・ ケアマネジャー実務者研修で面接手法などは学んだと思いますが改めて思い返すこと

ができました。記録については看護職として長年 SOAP で記録をかいていたので、ケ

アマネジャーの記録は今まで思っていませんでした。（？） 

・ 改めて自分自身の面接仕方、記録を勉強させていただきありがとうございました。 

・ 明日から即、使えるような研修でよかったです。西邑先生、西邑講師、西邑さんのパワ

ーをいただきたいと研修に参加させていただきましたが、思ったとおりでした！ありが

とうございました。 

・ とても勉強になりました。相談役をすることで相談者の気持ちになれて、何を求めてい

るか、どのような対応や声掛けをしてもらえれば安心するかを実感することができまし

た。 

・ とても楽しい研修でした。記録研修も西邑先生の講師でもっと詳しく聞きたいです。 

・ 普段の業務のあり方を見直す良い機会になりました。利用者（または家族）を良い方向

に導けるのも、変えられないのも、援助者のちょっとした言葉一つ一つに関わっている

ことがわかりました。一層努力したいと思います。 

・ 面接の難しさを日々感じていました。今日の研修を受けさせていただき、相談者の訴え

ている事を一つでも多く、聞くことができるようになりたいです。 

・ 面接の「コツ」は波長を合わせる・・・魔法の言葉等は明日から役にたてられる意義が

あるものでした。 

・ 普段何気なく相談を受けているが、やっていることの意味づけが改めてわからしていた



だけたと思います。実際は本当に難しい引き出しを作っていかないと受けあいできない

ことを痛感しています。一人一人と大切にかかわっていきます。 

・ 面接経験もほとんどなく難しかったですが、大変参考になりました。ありがとうござい

ました。 

・ 記録のテーマでもう一度改めて研修の機会があればよいと思います。 

・ 大変面白かったです。自分を振り返る良い機会になりました。次回より自分の面接を変

えていければいいと思います。自分が変わり利用者もよい方向に変わればいいなと思い

ます。ありがとうございました。 

・ 援助者として 2 回目の面談で接し方や目線、聞き方を工夫することで相談者が話しや

すかったり踏み込んで話してくれたので、今後も考えながら面接していこうと思います。 

・ 明日から使える、内容の講義でとても勉強になりました。ありがとうございました。自

分の面接のくせがよくわかりました。 

・ 復習や記録も明日からきちんとしようと思います。今までは時間に追われてとりあえず

書いていた感じであったので。 

・ 面接についても人のものを見れてよかった。研修機会がないと人の面接も知らないので

良い機会になった。（聞かれたくない、言われたくないことも分かった。） 

 

 

その他ご意見ご感想（やってほしい研修・イベント・中部ブロックのあり方等）ありまし

たらご記入ください 

・ 今回のような研修を期待しています。 

・ スキルアップにつながる研修機会をお願いいたします。 

・ グループワークで学ぶ機会を持ってほしいと思います。 


